

ECOVILLAGE



QUÉ SIGNIFICA TEYUNA:

T E Y U N A = Significa "EL ORIGEN DE LOS PUEBLOS DE LA TIERRA. Nos invita a re-conectar con el ORIGEN de la Sabiduría Ancestral de las Naciones Indígenas y su legado para la Nueva Humanidad.

FUNDAMENTOS:

Base de cosmovisión Aruaca Mamo Mauricio Ardila

Las Leyes Mayores o Universales son las leyes de Origen que rigen el Universo y nuestra galaxia, sistema solar. En sincronía con estas leyes, están las leyes de Origen. Seguimos los pilares fundamentales y muy simples, desde la consulta a los Guías espirituales del Territorio, Mamos - Sagas.

PILAR FUNDAMENTALES

Hay un Orden Mayor, una Ley Mayor, que es superior a la de la humanidad. Esa ley permite un orden del todo, entre todo, y por el bienestar de todo. Al ser un orden que viene del ORIGEN, se rige por pilares fundamentales muy simples. La manera como se manifiesta ese Orden Mayor en cada territorio, es la Ley de Origen de cada pueblo. Es la manera local en que se viven esos pilares fundamentales simples a través del territorio local. Desde nuestro territorio de origen Muisca, leemos que uno de los pilares fundamentales de ese orden mayor son siete estados, que para nosotros es el Primer Acuerdo. Esos siete estados son: Humildad, Honestidad, Respeto, Verdad, Sabiduría, Fortaleza, y Amor. Son la aseguanza que surge de la primera relación, de la dualidad como fundamento de la creación, que ordena esa y cualquier relación. Es decir, es la posibilidad que tenemos de vivir ese Orden Mayor a través de nuestras relaciones.

SE CONVOCA AL ORDENAMIENTO:

1. EL INDIVIDUO:

Cómo estoy pensando? Qué estoy alimentando con la palabra, con mis acciones? Cómo estoy cuidando mis relaciones? Cómo cuido mi agua, mi fuego, mi aire, mi tierra? Qué decisiones estoy tomando? Se parte esa revisión desde lo cotidiano... Es ahí donde hay que hacer la tarea. Por años se pensó hacerlo desde los espacios ceremoniales. Hay que volver a que lo cotidiano es una ceremonia constante. Todo es sagrado. Y desde lo cotidiano, cuidar la palabra... cuidar el pensamiento. El pensamiento crea, alimenta y la palabra lo pone en movimiento. Estar atento, por ejemplo, a palabras como todos, siempre, nunca, jamás. Los absolutos pueden esconder juicios. Cómo hablo del otro? De qué patrones culturales participo que no están alineados con ese Orden Mayor? Estar atentos a lo que participo. Cada vez que compro algo, que estoy alimentando? Empezar por conseguir el alimento de la siembra local. Lo de la casa. Por qué hay mangos en invierno en países con estaciones? Qué implica tener ese mango ahí? Comenzar a respetar los tiempos. Comenzar a escuchar a los otros. A todo. Cambiar diferencias por diversidades. Saber que no puedo hablar desde la verdad como si la poseo. Si no de una parte que es mi vivencia, y desde la relación con otros, desde esos siete estados, poder sentarnos a escuchar para entre todos conocer un poco más de esa verdad. Volver a escuchar es la tarea ahora.

2. COMPAÑEROS:

La segunda casa es la pareja. Compañero o compañera. Y ahí hacer la misma tarea. Pasar mi relación por el filtro de esos siete estados. Me relaciono con el otro desde la humildad, honestidad, respeto, sabiduría, fortaleza, amor y verdad? Realmente estoy escuchando al otro o me estoy escuchando a mí mismo? Estoy pegando con la palabra? Mi relación está basada en condiciones? Vivir desde esos siete estados no está condicionado a nada. Se entrega amor sin esperar amor. Se entrega respeto sin esperar respeto. La tarea personal no está condicionada si el otro la hace o no. Si los gobiernos lo hacen o no. Eso es tarea del otro, pero no se puede negociar mi tarea si el otro no la hace. En la pareja, hay que cuidar y alimentar ese espacio desde esos siete estados, porque es lo que nos permite llegar a acuerdos en la diversidad.

3. FAMILIAS

La tercera casa es la familia, y se multiplican las relaciones que hay que estar atentos. Cómo estoy relacionándose con los hijos/as, padre, madre, tías, tíos, primos, abuelos/as etc? Cada una de esas relaciones, revisarlas desde esos siete estados. Qué les estoy transmitiendo? Cómo estamos educando a los hijos/as? Transmitimos lo que somos, lo que vivimos, en lo cotidiano. No desde la palabra. Es desde la vivencia.

4. COMUNIDAD

La cuarta casa es la comunidad. Qué estoy haciendo por mi comunidad? Cómo estoy participando de la creación y qué hago por el bienestar de los demás? De nada sirve estar

bien como individuo y no entregarlo al servicio. Participó desde lo que soy y hasta lo que soy. El tejido real no solo es desde la palabra, es desde el escuchar... Se habla mucho, pero se escucha poco. Las directrices que deben seguir las estructuras humanas deben direccionarse desde la lectura de la ley de origen. Eso implica una consulta constante por quienes tienen la capacidad de escuchar el Orden Mayor desde el territorio, que dicta el qué hacer. No es solamente una decisión humana, es una dirección, una decisión, que tomamos a partir de un orden mayor.

5. TERRITORIO

La quinta casa es el territorio. El territorio es un contenedor, un espacio un cuerpo vivo donde se manifiestan y viven las relaciones entre todo lo que lo compone. Cada piedra, cada árbol, cada pozo, cada río, cada persona, cada animal, cada planta... cada uno de los elementos influye y es influido por el otro en el tejido del territorio. Cada uno tiene su función. Cada uno es esencial. Cómo estoy cuidando las infinitas relaciones que hay en el territorio? Con las aguas, la tierra, las piedras, las plantas, los bosques, los animales, etc? Estoy respetando sus casas, sus tiempos? Es una relación utilitaria? (Lo cuido porque me sirve, lo necesito) No se trata de cuidar el "medio ambiente" como algo que cuidar porque lo necesitamos, porque nos sirve.

6. ESPIRITUALIDAD

La sexta casa es nuestra relación con el Orden Mayor. Es eso que algunos llaman lo "espiritual", lo "sagrado". La palabra deja de tener sentido cuando vivimos que todo es espiritual. Todo viene del mismo origen. Del mismo padre y madre. Todo es sagrado. Tenemos la oportunidad de revisar nuestra relación con esta casa. Se han escrito libros, se han seguido personas y sus ejemplos, se ha dejado pintado en las piedras, dejado su sonido en los cantos, su memoria en las semillas, su fluir en las aguas, su luz en los fuegos, su aseguanza en las familias. Todos tenemos acceso a leer, a relacionarnos, con ese orden mayor. No es de algunos especiales, de algunos escogidos, de algunos iluminados. Es desde la vivencia propia, no desde la palabra prestada, que quisiéramos relacionarnos con esto. Quienes han tenido la vivencia de ese Orden Mayor, tienen la responsabilidad de acompañar a otros a que lo vivan, no a transmitir la palabra, no a enseñar, no a separarnos de vivirlo, no a crear intermediarios, no a entregarlo desde el conocimiento. La tarea es acompañar. Y para hacerlo, es necesario recuperar hacer silencio. Esa es la sabiduría. No está en el conocimiento. Está en el silencio. Y una vez esa relación se vuelve propia, se vuelven a revisar las casas, pues las preguntas que resolver son constantes. Quién soy y cuál es mi función desde esa relación con el Orden Mayor. Es reconocer dónde es mi asiento, donde acompañó. Desde Donde acompañó a los hijos/as como padre o madre, a la pareja, a la comunidad, al territorio. Pero desde quien soy. Todos podemos. El que siembra desde el campo. El que comparte desde la educación. El que se entrega desde las medicinas, como médico. El que se sienta a hacer la tarea con el territorio, a la lectura del orden. Todos podemos. Y cuando el asiento propio está claro, no hay que buscar nada más. Desde ahí, podemos participar del orden del todo.

7. MODELO PERMACULTURAL

Que la vida cotidiana y práctica sea totalmente sustentable y genere armonía con todo lo que nos rodea, agua, tierra, fuego, aire.

8. ALIMENTACIÓN CONSCIENTE

Autonomía en la alimentación en prioridad del trabajo para los residentes y trueque local. Base alimentación VEGANA.

9. MEDICINAS ANCESTRALES

Las medicinas regresan a su casa-territorio se convoca a rezar honrar las medicinas únicamente en contexto ceremonial, (No se realiza por recreación) No se admite alcohol, no tabaco, no santa maría.

10. SINCRONÍA CON LOS CICLOS DE LA NATURALEZA

❖ LUNACIONES

- Siembra de intenciones Lunas Nuevas
- Meditación de Luna Creciente
- Celebración de Luna Llena

❖ EQUINOCCIOS Y SOLSTICIOS

Celebración de Equinoccios y Solsticios

MEDITACIONES MUNDIALES PORTALES GALÁCTICOS

Sincronía con Meditaciones Mundiales portales Cósmicos

11. PRÁCTICAS ANUALES PERMANENTES

- Sun Gazing Amanecer y Atardecer
- Día de Descanso semanal (Descanso Total- El Espacio Cierra sus puertas)
- Día de Ayuno de Agua
- Día de Ayuno total
- Detox - Limpiezas del Hígado con sales de epon
- Home School Artes Permacultural Home School
- Alimentación en base de producción Local y de temporada

